

VIGILIA NACIONAL DE LA ADORACIÓN NOCTURNA (A.N.E. Y A.N.F.E.)
DEL AÑO JUBILAR DEL SANTO CÁLIZ

VALENCIA, 23 DE OCTUBRE DE 2021

Un gran evento eucarístico tuvo lugar en Valencia, el sábado 23 de octubre de 2021, con motivo de la celebración de la VIGILIA NACIONAL DE LA ADORACIÓN NOCTURNA por el AÑO JUBILAR DEL SANTO CÁLIZ DE LA PASIÓN, vigilia que fue organizada por los Consejos Diocesanos de A.N.E. y A.N.F.E., de esta Diócesis de Valencia; con invitación a todas las Secciones de Adoración Nocturna de la Diócesis, así como a los Consejos Nacionales de A.N.E. y de A.N.F.E. y los Consejos Diocesanos de toda España, de ambos movimientos, con la finalidad de que todos los adoradores de nuestra nación pudieran congregarse aquí, en Valencia, en este encuentro eucarístico, para tan magno y digno acto de adoración al Santísimo Sacramento del Altar, en honor del Santo Cáliz de la Pasión, cuya Sagrada Reliquia se conserva en la conocida y venerada Capilla del Santo Cáliz de la Santa Iglesia Catedral de Santa María, de Valencia.

La celebración eucarística fue presidida por el Emmo. y Rvdmo. D. Antonio Cañizares Llovera, Arzobispo de Valencia, quien desde que se le sugirió esta celebración por parte del Director Espiritual de la Adoración Nocturna de Valencia, la aceptó de inmediato y nos alentó a ambos Consejos Diocesanos a llevarla a cabo, ofreciendo la Catedral de Valencia para la celebración de la Vigilia, de modo que todos los adoradores asistentes ganásemos el jubileo del Santo Cáliz.

La Vigilia Nacional tuvo lugar en la noche del sábado 23 de octubre, aunque con anterioridad se organizaron varios actos. A partir de las 18 horas de la tarde del viernes 22 de octubre, en el templo de Reparación Eucarística de Santa Catalina, se procedió a la recepción de adoradores y asistentes, a quienes dirigió el saludo de bienvenida el Cardenal y Arzobispo de Valencia, D. Antonio Cañizares Llovera, con unas cariñosas y emotivas palabras; en el acto de apertura estuvo también presente el Excmo. y Rvdmo. D. Manuel Ureña Pastor (Arzobispo emérito de Zaragoza y Director Espiritual del Consejo Nacional de la A.N.E.). Tras ello se celebró la Santa Misa, presidida por el Cardenal Cañizares y concelebrada por el Rvdo. D. José Benito Gallego Marchante (Rector del templo) y el Rvdo. D. Miguel Ángel Bondia Brisa (Director Espiritual de la Adoración Nocturna de esta Diócesis). Se completó esta primera jornada con la exposición del Santísimo, rezo del Santo Rosario y de Vísperas, con la separata confeccionada por A.N.F.E. En las tres celebraciones intervinieron adoradores de A.N.E. y de A.N.F.E. de Valencia.

El día siguiente, sábado, que era el "día grande", en el Templo de Santa Catalina, se inició la jornada, a las 9'15 horas, con el rezo de Laudes unido a la celebración de la Santa Misa, presidida por el Director Espiritual de A.N.E. de Valladolid, Rvdo. D. Francisco Casas Delgado. A continuación se procedió a escuchar la charla-meditación que, bajo el título "**PARA QUÉ SIRVE REZAR**", nos *impartió, con su carisma especial, la religiosa Dª María José Berzosa Martínez, más conocida como Madre Verónica, fundadora del Instituto Religioso "IESU COMMUNIO"*, quien deleitó a todos los asistentes, durante casi una hora, con sus delicadas, bellas y sentidas palabras, llenas de inmensa religiosidad y amor al prójimo.

Terminados estos actos en el templo de Santa Catalina, todos los adoradores asistentes, dirigidos por componentes de los Consejos Diocesanos de A.N.E. y A.N.F.E. de Valencia, nos dirigimos al edificio del **Real Colegio-Seminario del Corpus Christi** (--como así le bautizó su fundador San Juan de Ribera--), popularmente conocido como "**EL PATRIARCA**", donde para visitar la Capilla y el Museo del Colegio, nos repartimos en dos grupos, uno dirigido por el **Colegial Perpetuo, Rvdo. D. Mariano Ruiz Campos**, y el otro por nuestro **Director Espiritual, Rvdo. D. Miguel Ángel Bondia Brisa**, quienes nos dieron extensas y detalladas explicaciones tanto del Museo como de la Capilla del Colegio. Terminada esta visita, disfrutamos de tiempo libre para ir a tomar el almuerzo y reparar fuerzas para atender los actos de la tarde.

Por la tarde, a las 17'30 horas, volvimos a reunirnos en el Templo de Santa Catalina, para escuchar la **charla eucarística sobre el Santo Cáliz de la Pasión, a cargo del canónigo celador del mismo, M.I. Sr. D. Álvaro Almenar Picallo**, quien con su gran conocimiento sobre el tema, simpatía y facilidad de palabra, nos ilustró sobre los orígenes y vicisitudes de esta Sagrada Reliquia, charla que fue seguida con gran atención por todos los asistentes y a su conclusión, nos dirigimos, en pequeños grupos, a la Catedral de Valencia, para visitar y contemplar, "ad hoc", la Sagrada Reliquia, que se conserva y custodia en su capilla particular, en el interior de la Catedral, donde también recibimos amplia información de la capilla y del Santo Cáliz por parte del Rvdo. D. Álvaro Almenar Picallo.

Terminada esta visita nos dispusimos a gozar de unos minutos de descanso, para afrontar el acto principal de la Vigilia, que tendría lugar en la noche.

A las 20'15 horas, en el Palacio Arzobispal, componentes de ambos Consejos Diocesanos de Valencia (A.N.E. y A.N.F.E.) procedimos a la recepción de los adoradores que habían venido tanto de Valencia como de numerosos sitios de toda España, mientras otros componentes se dirigieron a

la Santa Iglesia Catedral, para preparar y organizar el evento que allí había de realizarse, a partir de las 22 horas.

A las 21'30 horas, aproximadamente, se inició la procesión de banderas de las distintas Secciones y Consejos Diocesanos Nacionales de Adoración Nocturna participantes en el evento, que saliendo del Palacio Arzobispal, después de recorrer las calles del entorno de la Catedral (Plaza Almoina, pasaje Emilio Marín y calle del Miguelete), entró a la Seo valentina por la Puerta de los Hierros. Un número ingente de personas, mayores, jóvenes y niños, contemplaron esta procesión, en la que desfilaron centenares de adoradores, que portaban las 60 banderas de sus respectivas secciones y Consejos, que al entrar en la Santa Iglesia Catedral se vieron arropados por la multitud de personas que esperaban en el interior del templo, reuniéndose en total casi un millar de personas, que posteriormente, a la conclusión de la Vigilia, participaron en la solemne procesión que recorrió parte del centro histórico de Valencia, a la que luego me referiré con más detalle.

Con la presencia del Cardenal D. Antonio Cañizares Llovera, y numerosos sacerdotes, se continuó con los actos previstos para esta celebración, iniciándose los mismos con el rezo del Santo Rosario, dirigido por D^a. María Carrascosa Pérez, Vocal de Espiritualidad del Consejo de A.N.E. de Valencia.

Terminado el rezo del Santo Rosario, se procedió a celebrar la Misa jubilar, presidida por el Embo. y Rvdo. D. Antonio Cañizares Llovera, Arzobispo de Valencia, concelebrada por los Rvdos. D. Miguel Ángel Bondia Brisa y D. Juan Antonio Lloret Bañuls (Director Espiritual y Vicedirector Espiritual de A.N.E. y A.N.F.E. de la Diócesis de Valencia), y varios sacerdotes, 24 en total, que llenaban el presbiterio, muchos de ellos Directores Espirituales de las Secciones y Consejos de Adoración Nocturna asistentes a la celebración. También estaban en el presbiterio varios diáconos y numerosos seminaristas, así como el Rector del Seminario de Moncada, Rvdo. D. Fernando Ramón Casas.

A la conclusión de la Misa, en cuyas lecturas intervinieron la Presidenta Nacional de A.N.F.E., D^a Susana Fernández Guisasola, y el Presidente Nacional de A.N.E., D. José Luis González Aullón, se procedió al rezo del Oficio de lectura de la Vigilia, con la separata al efecto confeccionada por ambos Consejos Diocesanos de Valencia y dirigido por el citado Vicedirector Espiritual de ambos Consejos, Rvdo. D. Juan Antonio Lloret Bañuls.

Concluido el rezo del oficio de lectura y como colofón a los actos iniciados el viernes, se procedió al cierre de esta Vigilia Nacional, con una solemnísima

procesión eucarística, con su Divina Majestad, entronizada en la monumental Custodia de la Catedral de Valencia, denominada “La Custodia de los pobres”.

La procesión, iniciada poco después de la medianoche, concretamente a las 0'30 horas del domingo, partió desde la Catedral, por la puerta románica, siendo acompañada por **más de un millar de asistentes** entre Cabildo, sacerdotes, diáconos, adoradores y público. El desfile procesional recorrió varias calles del centro histórico de Valencia, concretamente la Plaza de la Almoina, Pasaje Emilio Marín, Plaza de la Virgen (frente a la Basílica), Plaza de la Escolanía, calle Almudín, calle Los Venerables, calle Palau y entrada de nuevo a la Catedral por la puerta románica. Toda la procesión estuvo acompañada por cantos eucarísticos entonados por los procesionarios, al son de los compases de las piezas musicales eucarísticas impartidas por la banda de música asistente, ***"El Ejemplo musical"***, así como con un continuo voldeo de campanas por parte de integrantes del "gremio de campaneros del Micalet" de Valencia, repartidos por los varios templos de las calles por donde discurrió la procesión. Cuando la procesión llegó al interior del templo, rodeó la Girola, situándose la Custodia junto al Altar Mayor, desde donde el Cardenal Cañizares impartió la bendición con el Santísimo.

Terminado el acto, alrededor de la 1'30 de la madrugada del domingo, nos despedimos los adoradores hasta un nuevo encuentro eucarístico y nos dirigimos a nuestras respectivas residencias, inmersos de gran alegría por el buen desarrollo de todos los actos y el buen **"oratge"** que nos acompañó durante las celebraciones de todo el sábado y madrugada del domingo.

Es de destacar que el recorrido de la procesión fue un recorrido histórico nocturno, porque desde el Congreso Eucarístico Nacional de 1972, en Valencia, la monumental Custodia de la Catedral de Valencia no salía sin ser la fiesta del Corpus, y hacía dos años que no procesionaba, porque la última celebración del Corpus Christi, en la que lo hacía habitualmente, se produjo en el año 2019, debido a la pandemia del Covid-19.

También hay que destacar -como se indicó en nota de prensa-, que los organizadores planificaron un recorrido de 10, o sea de matrícula de Honor, para la procesión del Santísimo, pues pasaron por delante de donde se celebró la primera Misa de Valencia, cuando Jaime I la conquistó para la cristiandad, la Basílica de la Virgen de los Desamparados y por la Iglesia de San Esteban, donde fue bautizado San Vicente Ferrer (patrón de Valencia), antes de pasar por el Arzobispado de Valencia y ante las estatuas de San Juan Pablo II y del siervo de Dios D. Marcelino Olaechea y Loizaga.

En relación a los adoradores asistentes a la Vigilia y a todos los actos programados, lo hicieron los Consejos Diocesanos de A.N.E. y de A.N.F.E., de la Diócesis de Valencia, que recibieron a los Consejos y Secciones que hicieron acto de presencia en la solemne Vigilia Nacional. La relación de todos ellos es la siguiente, según las notas tomadas por nuestros Consejos a los adoradores que se nos presentaron para tal fin:

Por parte de A.N.E.:

A NIVEL NACIONAL: Consejo Nacional de A.N.E. con su Presidente, D. José Luis González Aullón; Consejos Diocesanos de Albacete, Barcelona (Sección Tibidabo), Cartagena-Murcia, Madrid (con cinco banderas), Mallorca, Menorca, Orihuela-Alicante (con la Sección de Onil y su bandera), Plasencia, Segorbe-Castellón (y varias Secciones de dicha Diócesis, Burriana entre ellas), Valladolid y Vic-Manresa. Así mismo la Federación Mundial de las Obras Eucarísticas en la persona de su Presidente D. José Ángel Casero Linares.

A NIVEL DIOCESANO: Secciones de Albaida, Alcasser, Alcublas, Aldaia, Alfara del Patriarca, Beato Nicolás Factor (Valencia), Benaguasil, Benissanó, Bétera, Carcaixent, Gandía, L'Alcudia, Massamagrell, Ontinyent, Paiporta, Puçol, Rafelbunyol, Ribarroja del Turia, Tabernes Blanques, Torrent, Vinalesa, Valencia (Turnos 1º y 4º; Colegiata de San Bartolomé).

También Junta del Santo Cáliz, Grupo de Seguidores de la Virgen y Seminaristas del Seminario de Moncada, con su Rector al frente, Rvdo. D. Fernando Ramón Casas.

Por parte de A.N.F.E.:

A NIVEL NACIONAL: Consejo Nacional de A.N.F.E. con su Presidenta, Dª Susana Fernández Guisasola; Consejos Diocesanos de Ciudad Real, Cuenca, Madrid, Málaga, Segorbe-Castellón y Sevilla.

A NIVEL DIOCESANO: Secciones de Alcasser, Aldaia, Benigánim, Benimámet, Benissanó, Bétera, Carcaixent, Cullera, Foios, Massalfassar, Mislata, Ontinyent, Paiporta, Puçol, Rafelbunyol, Silla, Torrent y Valencia.

Y esto fue todo

ALABADO SEA EL SANTÍSIMO SACRAMENTO DEL ALTAR

Informó: JUAN ANTONIO ORTOLANO PALOMINO. Secretario del Consejo Diocesano de A.N.E. de Valencia.